
СТЕНОГРАММА 

34-го собрания Законодательной Думы Томской области  

седьмого созыва 

 

29 августа 2024 года   г. Томск 

Зал заседаний Законодательной  

Думы Томской области  

Заседание первое 10:00 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна, Председатель 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Добрый день, уважаемые коллеги! Я рада приветствовать 

всех после летнего перерыва. 

Напоминаю, что из 42 установленных депутатов в Законодательной Думе 

Томской области избраны 42 депутата. 

Прошу всех зарегистрироваться.  

(Проводится регистрация. На собрании присутствует 32 депутата.  

По результатам электронного голосования зарегистрировалось 32 депутата.)  

Козловская О.В. Коллеги, зарегистрировалось 32 депутата. 

Сегодня в работе собрания Думы принимают участие посредством 

использования средств телекоммуникаций в режиме реального времени четыре 

депутата: Колесников Александр Владимирович, Осипцов Валерий Николаевич, 

Рябченко Даниил Олегович, Харахорин Валерий Михайлович.  

Отсутствует 5 депутатов: 

в командировке: Бородин В.И., Пушкарев И.И., Рулевский В.М. 

в отпуске: Валеев М.Т., Собканюк Е.М. 

Передали голоса в Думу четыре депутата: Бородин В.И., Пушкарев И.И., 

Рулевский В.М., Собканюк Е.М. 

Кворум имеется.  
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Тридцать четвертое собрание Законодательной Думы Томской области 

седьмого созыва объявляю открытым. 

Прошу всех встать.  

(Звучит Государственный гимн Российской Федерации.)  

Уважаемые коллеги, прошу садиться. 

В работе собрания традиционно принимают участие:  

Воробьев Василий Александрович, заместитель прокурора Томской области; 

Воскресенская Лариса Юрьевна, и.о. начальника Управления Министерства 

юстиции Российской Федерации по Томской области; 

Ефимов Дмитрий Сергеевич, начальник Управления по надзору  

за исполнением федерального законодательства прокуратуры Томской области; 

Щелканова Елена Сергеевна, заместитель председателя Контрольно-счетной 

палаты Томской области; 

Кравченко Владимир Казимирович, сенатор Российской Федерации, 

представитель от Законодательной Думы Томской области; 

Соломатина Татьяна Васильевна, заместитель председателя комитета 

Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации по охране 

здоровья. 

Уважаемые коллеги, прежде чем перейти к рассмотрению повестки, я хотела 

бы вас проинформировать: сегодня в области проходит ряд очень серьёзных, 

крупных мероприятий.  

Во-первых, сегодня с рабочей поездкой в Томской области находится 

Полномочный представитель Президента Российской Федерации в Сибирском 

федеральном округе Анатолий Анатольевич Серышев.  

В 11:00 состоится совещание с участием Губернатора Томской области, 

заместителей Губернатора, Председателя Законодательной Думы, руководителей 

территориальных органов федеральных органов исполнительной власти. Речь 

пойдет об исполнении в регионе национальных проектов. 

Во-вторых, в 13:00 состоится открытие нового пассажирского терминала  

в аэропорту Томска.  

Кроме того, вчера вечером в Томскую область прибыла большая делегация 

из Республики Белорусь. 
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Поэтому, с учётом всех этих обстоятельств, я бы убедительно просила 

сегодня депутатов при рассмотрении повестки учесть ограниченность во времени. 

Коллеги, повестка у всех на руках. Она вносится решением Совета Думы. 

Прошу принять её за основу. 

Голосуется принятие повестки собрания за основу. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….34 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать четыре за, решение принято. 

Письменных предложений по изменению повестки не поступало. В повестке 

39 вопросов, включая «Разное».  

Можно ставить на голосование принятие повестки собрания в целом?  

Голосуем. 

Голосуется принятие повестки собрания в целом с учетом предложений. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………..34 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать четыре за. Повестка собрания принята. 

Уважаемые коллеги, у нас с вами по Регламенту сейчас время  

для политических заявлений, но, учитывая достаточно напряжённый график 

работы, мы вчера договорились с руководителями фракций в Законодательной 

Думе, что все вопросы, которые должны были быть вынесены сегодня на эту 

площадку, мы рассмотрим либо в рабочем порядке, либо на собрании Думы  

в сентябре.  

Никто не возражать не будет?  

Можем начать работу по повестке?  

Спасибо большое, коллеги. 

Приступаем к рассмотрению первого вопроса повестки. 
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Собрание переходит к рассмотрению первого вопроса повестки  

«О назначении Климашевской Татьяны Геннадьевны на должность мирового 

судьи судебного участка Чаинского судебного района Томской области». 

Слово предоставляется Михайлову Степану Николаевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности. 

Михайлов С.Н. Коллеги, добрый день! 

На должность мирового судьи судебного участка Чаинского судебного 

района Томской области на трехлетний срок полномочий председателем Томского 

областного суда представлена Климашевская Татьяна Геннадьевна. 

Стаж работы в юридической профессии почти 12 лет. Кандидатура 

рекомендована квалификационной коллегией судей и поддержана на расширенном 

заседании Совета Думы. 

Козловская О.В. Хочу добавить, что депутаты по этому избирательному 

округу возражений не высказали по данной кандидатуре. Очень подробное прошло 

обсуждение кандидатуры на комитете, много было задано вопросов. 

Коллеги, есть вопросы к Степану Николаевичу? 

Вопросы к Татьяне Геннадьевне? Вопросов нет. 

Голосуем. 

Голосуется постановление о назначении Климашевской Т.Г. на должность 

мирового судьи судебного участка Чаинского судебного района Томской области 

на трехлетний срок полномочий. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..34+4 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать четыре за, решение принято. 

Следующий вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О назначении Романовой Анны Васильевны на должность мирового судьи 

судебного участка Верхнекетского судебного района Томской области». 
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Слово предоставляется Михайлову Степану Николаевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности. 

Михайлов С.Н. На должность мирового судьи судебного участка 

Верхнекетского судебного района Томской области на трехлетний срок 

полномочий председателем Томского областного суда представлена Романова 

Анна Васильевна. 

Стаж работы по юридической профессии почти 8 лет. Кандидатура также 

поддержана на расширенном заседании Совета Думы и рекомендована 

квалификационной коллегией судей. 

Козловская О.В. Коллеги, Степан Николаевич у нас депутат по этому 

округу, он кандидатуру поддерживает. 

Также кандидатура очень подробно обсуждалась на совместном заседании 

Совета Думы и комитета. 

Коллеги, есть вопросы к Анне Васильевне? 

Нет. Спасибо. 

Можно голосовать? Голосуем. 

Голосуется постановление о назначении Романовой А.В. на должность 

мирового судьи судебного участка Верхнекетского судебного района Томской 

области на трехлетний срок полномочий. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..33+4 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать три за, решение принято. 

Татьяна Геннадьевна, Анна Васильевна, мы вас поздравляем, чуть позже 

вручим вам удостоверения мировых судий. 

Третий вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О привлечении Ситникова Константина Юрьевича, судьи в отставке,  



6 
 

к исполнению обязанностей мирового судьи судебного участка Кедровского 

судебного района Томской области». 

Слово предоставляется Михайлову Степану Николаевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности. 

Михайлов С.Н. Председателем Томского областного суда внесено 

представление о привлечении Ситникова Константина Юрьевича, судьи в отставке, 

к исполнению обязанностей мирового судьи судебного участка Кедровского 

судебного района Томской области до одного года. Кандидатура рассмотрена  

на заседании комитета, соответствует всем требованиям, установленным законом. 

Козловская О.В. Коллеги, есть вопросы к Степану Николаевичу?  

Кандидатуру Константина Юрьевича рассматриваем не в первый раз, 

профессиональный человек, всегда готов подставить плечо своим коллегам. 

Уходил в отставку из г. Кедрового, ситуацию знает там очень хорошо. 

Можем голосовать? 

Голосуем, коллеги. 

Голосуется постановление о привлечении Ситникова К.Ю., судьи в отставке, 

к исполнению обязанностей мирового судьи судебного участка Кедровского 

судебного района Томской области. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..35+4 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать пять за, решение принято. 

Константин Юрьевич, желаем удачи и успехов в работе. 

Уважаемые коллеги, рассматриваем четвёртый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О присвоении почетного звания 

«Почетный гражданин Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 
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Козловская О.В. Уважаемые коллеги, Губернатором Томской области  

для присвоения звания «Почетный гражданин Томской области» внесена 

кандидатура митрополита Томского и Асиновского Ростислава. За 25 лет 

архипастырского служения на томской земле Владыка Ростислав внес большой 

вклад в объединение общества, сохранение межконфессионального мира и 

согласия, развитие духовности и культуры, восстановление храмов и святынь  

в регионе.  

Наградная комиссия рассмотрела кандидатуру Владыки Ростислава, 

внесенную Губернатором, единогласно её поддержала. Кандидатура также была 

рассмотрена на Совете Думы, обсудили ее на фракциях, и везде была поддержана 

единогласно. 

Уважаемые коллеги, я предлагаю поддержать решение о присвоении звания 

«Почётный гражданин Томской области» митрополиту Томскому и Асиновскому 

Ростиславу. 

Есть ли ко мне вопросы? Вопросов нет. 

Степан Николаевич, позиция комитета? 

Михайлов С.Н. Вопрос рассмотрели на комитете, единогласно 

поддерживаем.  

Козловская О.В. Никаких процедурных нарушений не было, всё  

в соответствии с законом. 

Коллеги, можно ставить вопрос на голосование? 

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..32+4 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято, тридцать два за, против – ноль, 

воздержавшихся – ноль. 

Голосуем второе чтение и постановление голосуем. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………...34+4 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать четыре за, решение принято. Спасибо.  

Пятый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О награждении знаком отличия 

«За заслуги перед Томской областью» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, от имени Законодательной Думы 

Томской области мы внесли представление для награждения четырех депутатов: 

Автомонова Сергея Борисовича, Бородина Владислава Ивановича, Власова 

Виктора Алексеевича и Яврумяна Паруйра Амаяковича.  

Мы их представляем к награде, прежде всего, как руководителей 

предприятий, которые внесли серьёзный вклад в развитие региона и в связи  

с 80-летием образования Томской области.  

Кроме того, для награждения знаком отличия внесена кандидатура 

Байтингера Владимира Францевича, президента автономной некоммерческой 

организации «Научно-исследовательский институт микрохирургии». Вы хорошо 

знаете этого человека, и то, какому количеству людей он вернул не только 

здоровье, но и радость жизни. 

Наградная комиссия рассмотрела все кандидатуры и единогласно 

поддержала. Кандидатуры рассмотрены также на Совете Думы и на комитете. 

Прошу вас кандидатуры поддержать. 

Пожалуйста, позиция комитета, Степан Николаевич. 

Михайлов С.Н. Позиция комитета – поддержать. 

Козловская О.В. Все кандидатуры соответствуют требованиям 

законодательства. 

Коллеги, будут вопросы ко мне или к председателю комитета? 
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Можем ставить вопрос на голосование? 

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..33+4 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать три за. 

Изменений, замечаний, дополнений не поступало, голосуем второе чтение 

закона и постановление. Голосуем, коллеги. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………33+4 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать три за, против нет, воздержавшихся нет, решение 

принято. 

Рассматриваем шестой вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О награждении Почетной грамотой 

Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Коллеги, на основании представления комиссии  

по наградам Томской области предлагается наградить Почетной грамотой Томской 

области: 

Дроздова Юрия Викторовича, генерального директора акционерного 

общества «Особая экономическая зона технико-внедренческого типа «Томск»; 

Максимова Сергея Григорьевича, члена Томского областного отделения 

Общероссийской общественной организации «Союз писателей России»; 

Начкебию Антона Михайловича, генерального директора общества  

с ограниченной ответственностью «Актив»; 
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Правдина Олега Георгиевича, председателя комитета Законодательной Думы 

Томской области по труду и социальной политике; 

Рулевского Виктора Михайловича, ректора федерального государственного 

автономного образовательного учреждения высшего образования «Томский 

государственный университет систем управления и радиоэлектроники». 

Эти люди пользуются заслуженным уважением не только в Томской 

области, но и за ее пределами. 

Кандидатуры рассмотрены и единогласно поддержаны наградной комиссией, 

Советом Думы и комитетом.  

Прошу поддержать. 

Степан Николаевич, позиция комитета. 

Михайлов С.Н. Комитет также просит поддержать данное решение.  

Козловская О.В. Всё соответствует требованиям закона? 

Михайлов С.Н. Да. 

Козловская О.В. Коллеги, могу ставить вопрос на голосование? Голосуем. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..33+4 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................1 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать три за, решение принято.  

Голосуем второе чтение и постановление. Замечаний, изменений  

и дополнений не поступало. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………32+4 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................1 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать два за, решение принято.  

Седьмой вопрос.  
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О награждении знаком отличия 

«За заслуги в сфере образования» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, в этом году исполняется 90 лет 

хорошо известному у нас в области и за её пределами заслуженному человеку 

Ляховичу Леониду Семеновичу, профессору кафедры строительной механики 

федерального государственного бюджетного образовательного учреждения 

высшего образования «Томский государственный архитектурно-строительный 

университет». 

Леонид Семенович очень много сделал для развития строительного 

комплекса, он до сих пор читает лекции, возглавляет научный журнал, пользуется 

колоссальным авторитетом в своей среде и среди строительного сообщества. 

Кандидатура рассмотрена на наградной комиссии, Совете Думы и комитетах 

Думы, полностью соответствует всем требованиям. Предлагаю поддержать  

и проголосовать два чтения. 

Пожалуйста, Степан Николаевич Михайлов, позиция комитета. 

Михайлов С.Н. Кандидатура соответствует всем требованиям. Комитет 

просит поддержать. 

Козловская О.В. Коллеги, можно голосовать? Голосуем. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..34+4 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать четыре за, решение принято.  

Голосуем второе чтение.  

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………35+4 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  
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Козловская О.В. Тридцать пять за – решение принято.  

Восьмой вопрос.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О награждении знаком «Милосердие  

и благотворительность» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Коллеги, по инициативе Губернатора, на основании 

представления комиссии по наградам Томской области предлагается наградить 

знаком «Милосердие и благотворительность»:  

коллектив Акционерного общества «Сибирская Аграрная Группа»;  

коллектив Общества с ограниченной ответственностью «Межениновская 

птицефабрика».  

Вы все хорошо знаете, какую большую работу и какие социальные проекты 

ведут эти коллективы и на территории Томской области, и в других регионах. 

Сегодня оборот АО «Сибирская Аграрная Группа» превышает 80 миллиардов 

рублей. Компания работает в 11 регионах страны, включая Курскую  

и Белгородскую области. Компанией многое делается для Томской области,  

на территориях их присутствия.  

Наградная комиссия единогласно поддержала представление, прошло 

обсуждение на Совете Думы, на комитете. Прошу поддержать. 

Степан Николаевич, позиция комитета? 

Михайлов С.Н. Препятствия отсутствуют. Просим поддержать.  

Козловская О.В. Коллеги, могу поставить вопрос на голосование?  

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..34+4 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать четыре за, решение принято. 

Изменения и дополнения не поступали, голосуем второе чтение закона  

и постановление. 
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Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………35+4 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать пять за, решение принято. 

Десятый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О награждении Почетной грамотой Законодательной Думы Томской 

области» 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, к награждению Почетной грамотой 

Законодательной Думы Томской области представлена кандидатура Харахорина 

Валерия Михайловича, депутата Законодательной Думы Томской области  

VII созыва, за высокий профессионализм, большой личный вклад  

в законотворческую деятельность и развитие местного самоуправления.  

Валерий Михайлович многие годы работал начальником налоговой 

инспекции, а затем мэром города Стрежевого. Сегодня на постоянной основе  

он представляет интересы населения Стрежевого и Александровского района  

в Законодательной Думе Томской области.  

Вопрос рассмотрен на Совете Думы, кандидатура поддержана комитетом. 

Прошу поддержать. 

Степан Николаевич, пожалуйста, позиция комитета. 

Михайлов С.Н. Валерий Михайлович – член нашего комитета, поэтому  

с радостью хотим поддержать и попросить коллег проголосовать за его 

кандидатуру.  

Козловская О.В. Предлагаю проголосовать.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………33+4 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............1 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать три за, решение принято. 

Десятый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области «О плане 

законотворческой деятельности Законодательной Думы Томской области  

на второе полугодие 2024 года». 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Коллеги, по Регламенту мы утверждаем два раза в год план 

нашей работы на весенний и осенний период. План законотворческой деятельности 

Законодательной Думы Томской области на второе полугодие 2024 года включает 

в себя примерный перечень проектов законов Томской области, нормативных 

правовых актов Думы, а также планируемую к рассмотрению на собраниях 

Законодательной Думы Томской области информацию. 

План неокончательный, он может изменяться в ходе нашей работы, учитывая 

принятие федеральных законов, и обстоятельства, которые возникают.  

План включает 55 законов, в том числе 7 базовых, которые должны быть 

рассмотрены и приняты впервые. 

Прошу поддержать. 

Степан Николаевич, позиция комитета. 

Михайлов С.Н. Просим поддержать.  

Козловская О.В. Если вопросов нет, переходим к голосованию. Голосуем 

постановление. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………34+4 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 
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Текст постановления прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать четыре за, решение принято.  

Рассматриваем одиннадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О внесении изменений в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 29 августа 2019 № 1832 «Об утверждении Положения о порядке 

присвоения звания «Лауреат Премии Законодательной Думы Томской 

области» молодым ученым и молодым дарованиям». 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Коллеги, у вас на руках есть предложения, которые мы 

должны с вами рассмотреть.  

Я хотела обратить ваше внимание на следующее. Учитывая, что за истекший 

период произошли некоторые изменения в перечне олимпиад на федеральном  

и региональном уровнях, предлагается внести изменения в информационные карты 

соискателей звания «Лауреат Премии Законодательной Думы Томской области».  

Мы провели консультации с томскими университетами, с экспертным 

сообществом, с Администрацией Томской области. Предлагается учитывать 

результаты очного участия в конференциях, а также учитывать победы только  

в очных конкурсах и олимпиадах в индивидуальном зачете, тем самым 

предлагается отсечь поток достижений, имеющих малозначащее отношение  

к науке.  

Просим эти изменения поддержать, чтобы с 1 сентября мы могли объявить 

очередной конкурс на соискание звания «Лауреат премии Законодательной Думы 

Томской области»  

Коллеги, у кого есть вопросы? Вопросов нет. 

Позиция комитета, Олег Георгиевич? 

Правдин О.Г. Комитет поддерживает данное решение. 

Козловская О.В. Виктор Алексеевич, позиция комитета по экономической 

политике?  

Власов В.А. Комитет также поддерживает.  
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Козловская О.В. Коллеги, есть вопросы? 

Можно ставить вопрос на голосование? Голосуем. 

Текст постановления прилагается.  

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………33+4 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановлений прилагаются.  

Козловская О.В. Тридцать три за, решение принято. 

Двенадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О внесении изменений в Регламент Законодательной Думы Томской 

области». 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Два принципиальных момента, на которые хочу обратить 

внимание. 

Первое. Предлагается на открытии каждого собрания Думы исполнять 

Государственный гимн Российской Федерации. Я думаю, это абсолютно 

правильная позиция, когда депутатский корпус, представляющий законодательную 

ветвь власти на территории региона, исполняет символ нашей страны. 

Второе. Мы предлагаем предусмотреть, что в заседании комитета с правом 

совещательного голоса могут принимать участие сенаторы Российской Федерации 

и эксперты, которых мы приглашаем на заседания комитетов. 

Также уточняются полномочия для внесения предложений со стороны 

наших некоммерческих организаций, например, Ассоциации «Совета 

муниципальных образований», Контрольно-счётной палаты.  

Вопрос был рассмотрен на комиссии по Регламенту и депутатской этике.  

Владимир Тихонович, я поняла, что Вы поддержали изменения, 

проголосовав единогласно. 

Резников В.Т. Поддержали.  



17 
 

Козловская О.В. Пожалуйста, коллеги, какие будут вопросы? Вопросов нет.  

Можем перейти к голосованию? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………32+4 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать два за, решение принято. 

Коллеги, предлагаю вручить удостоверения мировым судьям.  

Удостоверение мирового судьи судебного участка Чаинского судебного 

района Томской области и вручается Климашевской Татьяне Геннадьевне. 

Татьяна Геннадьевна, мы Вас от души поздравляем и надеемся, что Чаинская 

земля для Вас станет родной. Желаем оправдать доверие депутатов, удачи! 

Удостоверение мирового судьи судебного участка Верхнекетского судебного 

района Томской области вручается Анне Васильевне Романовой. 

Анна Васильевна, мы Вас от души поздравляем! Надеемся, Вы оправдаете 

наше доверие. Желаем Вам удачи! 

Уважаемые коллеги, рассматриваем тринадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в статью 3 Закона 

Томской области «Об организации регулярных перевозок пассажиров и 

багажа автомобильным транспортом и городским наземным электрическим 

транспортом на территории Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Назарову Игорю Владимировичу, и.о. начальника 

Департамента транспорта, дорожной деятельности и связи Томской области. 

Козловская О.В. Коллеги, приведение в соответствие с федеральным 

законом. 

Будем слушать Игоря Владимировича, либо попросим доложить Сергея 

Борисовича Автомонова? Игорь Владимирович ответит на наши вопросы, если они 

возникнут. Не будете возражать, коллеги?  

Игорь Владимирович, не будете возражать? 
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Назаров И.В. Нет. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Пожалуйста, Сергей Борисович Автономов, председатель комитета  

по строительству, инфраструктуре и природопользованию. 

Автомонов С.Б. Коллеги, приведение в соответствие с законом Российской 

Федерации, никаких новаций нет. 

Козловская О.В. Есть ли вопросы к Сергею Борисовичу? Вопросов нет.  

Можно ставить вопрос на голосование?  

Закон подробно обсуждался на комитете. Первое чтение голосуем. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..35+4 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать пять за, решение принято. 

Изменений и дополнений не поступало, голосуем второе чтение закона  

и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………34+4 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать четыре за, решение принято. 

Четырнадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«Информационный час: «О выполнении плана ремонта дорог в городе Томске 

за счет средств субсидий областного бюджета в 2024 году». 

Слово предоставляется Махине Дмитрию Александровичу, Мэру Города 

Томска. 

Козловская О.В. Хочу обратить внимание, мы впервые рассматриваем 

конкретный вопрос по отрасли на площадке Законодательной Думы Томской 

области. В связи с чем возникла такая необходимость? Две причины.  
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Первая. В прошлом году при принятии бюджета на 2024 – 2026 годы мы  

с вами после бурных дискуссий приняли решение об увеличении в два раза 

субсидии из областного бюджета на ремонт дорог, в том числе дорог второй  

и третьей категорий. 

Второе. Мы понимаем, какая сегодня непростая ситуация сложилась  

с дорогами на территории города Томска и области. Учитывая большое количество 

обращений в адрес депутатов Законодательной Думы Томской области, и, зная 

обеспокоенность этим вопросом Губернатора, мы попросили Дмитрия 

Александровича рассказать, как эти проблемы до конца осеннего периода будут 

решены, и в каком объёме.  

Обращаю внимание, что у каждого из вас есть информация, представленная 

мэром Томска, в которой поэтапно указаны меры, которые должны быть 

предприняты.  

Хотелось, чтобы наш разговор был конструктивным, несмотря на всю 

остроту сложившейся ситуации. 

Пожалуйста, Дмитрий Александрович.  

Махиня Д.А. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые 

депутаты, приглашённые, зрители сегодняшней трансляции! 

Действительно, вопросы ремонта дорог на территории областного центра,  

их содержание в нормативном состоянии остаются одними из самых острых  

на сегодняшний момент, более всего волнующих жителей областного центра. 

Поэтому доложу о текущей ситуации, о том, что делаем, и какие у нас 

перспективы.  

Несмотря на то, что вопрос повестки звучит «О выполнении плана ремонта 

дорог в городе Томске за счет средств субсидий областного бюджета», я его 

немного расширил, поскольку у нас ремонт дорог идёт по четырём программам: 

две из них предусматривают финансирование областного бюджета; две более 

скромные идут только за счёт средств муниципального бюджета. На них 

остановлюсь в конце своего выступления.  

Основная наша программа – это «Безопасные и качественные 

автомобильные дороги», на которую было выделено в целом 923 миллиона рублей, 

в том числе софинансирование из областного бюджета – 600 миллионов рублей  
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и 333 миллиона – из местного бюджета. За счет этих средств планировалось 

привести в нормативное состояние 10 километров основных магистралей: 

ул. Фрунзе, пр. Академический, ул. Интернационалистов, ул. Вокзальная, 

ул. Белинского, –  некоторые из них частично. 

В соответствии с разработанной проектной документацией были объявлены 

аукционы по Федеральному закону № 44-ФЗ. Аукционы были объявлены в марте; 

в апреле уже были определены победители три компании:  

– компания ООО «ТНК» выиграла ремонт: пр. Академический с развязкой; 

ул. Интернационалистов, на общую сумму 204 миллиона рублей;  

– компания ООО «ТСК» из города Перми выиграла ремонт ул. Белинского  

от ул. Никитина до ул. Усова и ул. Вокзальную.  

Компания ООО «ТНК» также выиграла объект – ул. Фрунзе. 

По результатам проведения аукционов общая экономия составила  

215 миллионов рублей. Эта экономия также была разыграна на дополнительный 

муниципальный контракт по проспекту Ленина от дома № 193а до дома № 225 

на сумму 141 миллион рублей. 

Дальнейшие работы выглядели следующим образом. Подрядчик достаточно 

оперативно и своевременно приступил к работам, уже в конце апреля провёл  

на большинстве улиц фрезерование, демонтаж бортовых камней, демонтаж 

тротуаров, но на этапе укладки асфальтобетонной смеси у подрядчика возникли 

проблемы. Пройти лабораторные исследования независимой лабораторией, 

согласовать с технадзором нормативные требования, установленные контрактом,  

у подрядчика не получилось 11 раз. При этом подрядчик обвинял Администрацию 

города в некой ангажированности, дабы снять все эти вопросы.  

Кроме организаций из г. Томска, которые проводили лабораторные 

исследования, нами привлекались государственные лаборатории  

из г. Новосибирска и г. Красноярска («Сибуправтодор», «Росавтодор»). Эти 

лаборатории выезжали на места, брали отборы асфальтобетонной смеси, и они 

также не прошли исследования. Единственная улица, по которой подрядчику 

удалось согласовать нормативные требования, установленные контрактом, и он 

получил все разрешения на работу, это улица Белинского. Но вместо того, чтобы 

преступить к работам, подрядчик подал заявление об отказе от всех контрактов. 
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Администрация города, в свою очередь, также подала заявление об отказе  

от договоров с данными подрядчиками. Наши взаимные претензии рассмотрело 

Управление Федеральной антимонопольной службы по Томской области, и обе 

компании ООО «ТНК» и ООО «ТСК» на сегодняшний день включены в реестр 

недобросовестных поставщиков. 

Выплаченный аванс был обеспечен банковскими гарантиями.  

На сегодняшний день мэрия уже обратилась в банк о возврате выплаченного 

аванса. Кроме того, предъявлены штрафные санкции за нарушение условий 

контракта в отношении обоих подрядчиков на общую сумму 29 миллионов рублей. 

Это что касается работы, которая была проведена с подрядчиками, которые  

не справились. 

После отказа от этих контрактов, были объявлены повторные аукционы.  

На сегодняшний день эти аукционы уже состоялись, определены новые подрядные 

организации. По новым контрактам работы распределены следующим образом: 

ОАО «Томская строительная компания» будет проводить ремонт ул. Фрунзе  

и ул. Белинского; ООО «Томскдорстрой» – ул. Интернационалистов, 

пр. Академический, ул. Вокзальная. 

Конечно, всех интересует вопрос об объёмах работ, которые могут быть 

сделаны в этом году. Новые контракты заключены на период два года: конец  

2024 и начало 2025 года. Все зависит от погодных условий на территории города. 

Никто из подрядчиков не зашёл бы в однолетнем периоде для выполнения всех 

работ, мы проводили с ними консультации. Подрядчики надеются завершить 

работы полностью в зависимости от погодных условий. В осенний период  

по контракту допускается укладка только нижнего слоя для того, чтобы сохранить 

дороги, обеспечить их использование в нормативном состоянии, возможность 

проезжать. После зимнего периода будут проведены завершающие работы – 

выравнивающий слой, колодцы и тротуары. 

Таким образом, на сегодняшний день подрядные организации определены, 

подписание контракта планируется 3 сентября, но уже сегодня подрядчику 

разрешено приступить к работе. Я с утра проехал по ул. Фрунзе, уже вижу,  

что частично начинается выход, погода позволила, ушли дожди. Будем надеяться 

на погоду, которая позволит в кратчайшие сроки работы выполнить. 
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Второй проект, по которому мы ведём работу, – это ремонт дорог второй  

и третьей категорий. Здесь 13 улиц также общей протяжённостью 11 километров, 

общая сумма – 547 миллионов рублей, из них субсидии областного бюджета –  

520 миллионов; 27,5 миллиона – местный бюджет. Здесь работы идут в плановом 

порядке, на 95 процентов работы по ремонту улиц второй и третьей категории  

уже выполнены. Сегодня полностью выполнены работы на ул. Континентальная, 

пер. Школьный, ул. Транспортная, ул. Котовского, ул. Дизайнеров, ул. Королева, 

пер. Светлый, ул. Кутузова.  

Продолжаются работы по ул. Никитина, ул. Алтайской, ул. Новгородской, 

ул. Карла Ильмера, по пер. Курганскому. Здесь работы в завершающей стадии, 

общий процент выполнения работ по ремонту дорог второй и третьей категории, 

повторю, составляет 95 процентов. 

У нас есть ещё две муниципальные программы. На 35 миллионов рублей 

отторгована работа технологическими картами с укладкой асфальтобетонной смеси 

на общей площади 18 тысяч квадратных метров. Подрядчик ООО «Экодор» 

выполнил работы на подъёме к коммунальному мосту на ул. Кузнечный взвоз, 

практически полностью переложили асфальт на улице Ижевской и в посёлке 

Северный МПС. 

Ещё одна программа – это муниципальное задание МБУ «Томск САХ». 

Общая сумма муниципального задания на сегодняшний день – порядка  

28 миллионов. Работа ведется, так скажем, экспресс-методом, то есть ямочный 

ремонт на основных магистралях. 

В целом, уважаемые депутаты, информацию по текущей ситуации я довёл. 

Готов ответить на вопросы, но попросил бы, если это возможно, вопросы задавать 

системные, а не переходить на конкретную яму возле конкретного дома. Для этого 

есть необходимые структурные подразделения. Но если есть острая 

необходимость, то я, конечно, помечу, что есть проблема.  

Проблемы качества дорог в городе, к сожалению, накопленные.  

Козловская О.В. Спасибо, Дмитрий Александрович.  

Коллеги, я тоже хочу обратить внимание, мы говорим о средствах, которые 

были выделены из областного бюджета, рассматриваем системные вопросы  
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по основным магистралям города, что же касается ямочного ремонта – это деньги 

муниципального образования.  

Пожалуйста, у кого есть вопросы? Галина Григорьевна Немцева. 

Немцева Г.Г. Дмитрий Александрович, благодарю Вас за доклад. Все 

понимают, что состояние дорог, которое сейчас есть, выступить с ним – это 

большая смелость с Вашей стороны. Ценю. 

Вопрос у меня следующий. Мною был направлен запрос в Департамент 

транспортной и дорожной деятельности Томской области о том, как будет 

распределена субсидия, которая дополнительно выделялась Губернаторам в июне 

на ремонт дорожной сети. В ответе, подписанном исполняющим обязанности 

руководителя Департамента, значится такая фраза, что «город не подал заявки  

с 31.07.2024 по 06.08.2024 на участие в этой субсидии».  

Скажите, пожалуйста, в чем причина? Какие выводы были сделаны? У меня 

ощущение, что есть вопросы во взаимодействии между областным департаментом 

и городскими, а может, и несколькими департаментами. 

Махиня Д.А. В июле, даже чуть раньше, речь шла о выделении 

дополнительных средств на проведение именно ямочного ремонта. Когда 

приступили непосредственно к получению этой субсидии, было установлено,  

что условиями её получения является не ямочный ремонт, а ремонт дорог  

II и III категории. Чтобы получить такую субсидию, городу необходимо было 

предоставить готовую проектно-сметную документацию на ремонт. Сметная 

документация должна была пройти экспертизу стоимости. По состоянию на июль 

таких документов у города не было, и быть не могло. Это иная программа, 

соответственно, субсидию на таких условиях получить не имели фактической 

возможности. 

Козловская О.В. А сейчас? 

Махиня Д.А. И сейчас мы тоже не сможем ее получить, таких документов 

 у нас нет. Мы можем получить на ямочный ремонт дополнительно.  

Скажем так, на условиях наличия предусмотренных документов, нами 

исполнить невозможно. 

Козловская О.В. Субсидия пойдёт другим муниципальным образованиям, 

так, Игорь Владимирович?  
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Назаров И.В. Теоретически, да. 

Немцева Г.Г. Подождите, что значит теоретически? То есть субсидия  

уже распределена сейчас или нет? В Вашем ответе значится, что до 06.08.2024 

принимались заявки, то есть теперь ни один муниципалитет уже не сможет туда 

заявиться? Я правильно понимаю?  

Давайте разберём эту ситуацию, Оксана Витальевна. Это неправильно. 

Губернатор выделяет деньги, они ни до кого не доходят, ни до города в том числе. 

Мы сначала даем какие-то обещания. Людям, по сути, неважно, по какой 

программе их распределят, важно, что деньги будут освоены. Все отчитываются, 

хлопаем, потом находим одного виноватого, шлепаем его…  

Козловская О.В. Галина Григорьевна, коллеги, у меня есть предложение. 

Мы сейчас зададим вопросы Дмитрию Александровичу, а затем попросим Игоря 

Владимировича прокомментировать вопросы к области, которые возникнут.  

Не будет возражений?  

Пожалуйста, к Дмитрию Александровичу вопросы, коллеги. 

Пожалуйста, Алексей Геннадьевич, потом Сергей Борисович. 

Федоров А.Г. Дмитрий Александрович, всё понятно, ситуацию даже 

комментировать не буду. Жители лучше нас комментируют. 

У меня два вопроса будет. Сколько денежных средств авансом перечислили 

ООО «ТНК»? Жители спрашивают, слухи разные ходят. 

Махиня Д.А. Именно ООО «ТНК» Вас интересует или оба подрядчика? 

Федоров А.Г. Оба подрядчика. 

Махиня Д.А.  220 миллионов. 

Федоров А.Г. Понял. 

Махиня Д.А. Эту сумму гарантированно вернёт банк. Банковская гарантия 

на всю сумму. 

Федоров А.Г. Второй вопрос. Мы смотрим на следствие того, что сегодня 

происходит. Я бы хотел услышать ответ, почему такая ситуация произошла?  

Я не раз критиковал Закон № 44-ФЗ, условия которого не позволяют нормального 

подрядчика отобрать. Изначально понятно было, что минус 25 % от исходной цены 

контракта, которые они дали, тем самым выиграв конкурс, привело бы к такой 

ситуации.  
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На Ваш взгляд, что нужно поменять законодателю, чтобы таких ситуаций  

не было? Анализировали это в мэрии?  

Махиня Д.А. Да, безусловно, мы анализировали эту ситуацию.  

На сегодняшний день в рамках действующего Закона № 44-ФЗ, по анализу 

представленных компаний какие-либо выводы делать о том, что эти компании  

не справились бы, не представляется возможным. У компаний была база, были 

исполненные договоры, есть асфальтобетонный завод, техника и люди, поэтому 

делать вывод, что они бы не справились, упав по цене…  

Конечно, когда они и так идут по нижнему уровню ценовой политики,  

а после этого опускаются по цене на 25 %, а любому бизнесу нужно заработать,  

из чего планировалось заработать здесь, конечно, мы знать не можем. Наша задача 

была отследить качество. По качеству были вопросы, подрядчик не смог их 

удовлетворить. 

Требование Закона № 44-ФЗ: кто признал наиболее меньшую цену –  

тот и победитель, на мой взгляд, нуждается в изменении. Насколько нуждается 

закон в изменениях – это плодотворная, кропотливая работа. 

Козловская О.В. Пожалуйста, Сергей Борисович Автомонов, потом Юрий 

Викторович Дроздов. 

Автомонов С.Б. Дмитрий Александрович, хочу сказать большое спасибо  

за Вашу принципиальность в отношении качества и за Вашу искренность, которую 

мы видим сегодня. 

Вопрос у меня о другом. Я понимаю, что мы в ближайшее время хотим 

внести в городе Томске ещё и изменение в транспортное обслуживание населения. 

Готовится новая транспортная схема. Идут горячие дискуссии, обсуждения 

абсолютно обоснованные. В новой транспортной схеме есть и хорошие решения  

в части доступности транспортного обслуживания. Но делать эту работу нужно 

сообща с областным учреждением, которое также занимается транспортным 

обслуживанием населения. Если мы сейчас изменим транспортную схему только  

в городе Томске, без учета областной схемы, то получим коллапс. 

Все обсуждения, все доводы, которые сегодня исходят от экспертов,  

от городских депутатов, абсолютно обоснованы. Посмотрите на эту ситуацию  

и не принимайте сейчас поспешных решений. Спасибо большое. 
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Махиня Д.А. Абсолютно с Вами согласен.  

Мы начинали работу с Лебедевым Александром Владимировичем.  

Был создан транспортный офис по разработке новых контрактов, проектов  

по транспорту. Мы договорились на прошлой неделе с Губернатором эту работу 

возобновить совместно с областным департаментом и определиться, какова будет 

новая транспортная система города, тем более ее действительно надо 

рассматривать, как агломерацию, поскольку межмуниципальные маршруты идут 

через территорию города, а контракты с ними будут заканчиваться в следующем 

году. Мы сейчас широко обсуждаем эту тему с привлечением и депутатов,  

и перевозчиков, и общественности. Действительно, здесь должна быть 

консолидированная позиция с областным департаментом.  

Автомонов С.Б. Вам нужно встать во главе этого процесса, иначе мы 

получим проблемы. 

Председательствует Куприянец Александр Брониславович, заместитель 

Председателя Законодательной Думы Томской области 

Куприянец А.Б. Спасибо. 

Дроздов Юрий Викторович, Ваш вопрос. 

Дроздов Ю.В. Спасибо. 

Дмитрий Александрович, Вас все благодарят сегодня, и я тоже хочу 

поблагодарить за то, что Вы берете трубки мобильных телефонов и отвечаете  

на все не совсем удобные вопросы, в отличие от ваших заместителей. Я хотел бы 

акцентировать Ваше внимание на это. 

У меня вопрос следующего характера. На сегодня определились  

два подрядчика, которые будут ремонтировать дороги по областной субсидии. 

У одного подрядчика общий объём асфальтобетона – 200 тысяч, у другого 

подрядчика – 18 тысяч асфальтобетона. 

В связи с чем вопрос? Мы понимаем, что схема работы в городе 

принципиально другая, связана с определённым реверсивным движением и так 

далее. Полагаясь на практику в Томске, подрядчик в сутки за смену укладывает  

500 тонн асфальтобетона. Следуя определённым цифрам, я произвёл небольшие 

расчёты: чтобы подрядчикам работать параллельно, необходимо 40 смен  
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для укладки асфальтобетона. Если Вы говорите о том, что только нижний слой, 

делим пополам – двадцать смен. Вспоминая наш с Вами разговор, что чудес  

не бывает, будет ли у нас двадцать смен? Опять же обращаясь к Вашему докладу, 

Вы уповаете на подрядчика в этой ситуации. Мне кажется, нужно все-таки быть 

настойчивее и администрации, и заказчику в части управления процессом. Вопрос 

не решён с тротуарами, как показывает ситуация, нам войны не надо – улицы 

Белинского, пр. Фрунзе, пр. Академический, как после бомбежки. 

Здесь тоже нужно скрупулёзно принять проект производства работ, 

поставить задачу подрядчику, и на объекте находиться и заказчику,  

и строительному контролю круглосуточно. Только тогда мы сможем закрыть 

потребность наших жителей, наших избирателей на этих улицах. 

Пожалуйста, озвучьте, что мы будем делать с тротуарами. 

Махиня Д.А. Я могу только согласиться с Вами. Мы будем сейчас 

совместно с подрядчиками круглосуточно находиться на объектах. Это абсолютно 

принимается.  

По количеству смен, я думаю, подрядчики оценивали свои силы, когда 

выходили на эти объекты. Закон № 44-ФЗ не предусматривает вмешательства 

заказчика в хозяйственную деятельность, но мы, как заказчики, контролировать  

и оказывать содействие, которое от нас ждут, будем. Тротуары включены в работы 

по данным контрактам. 

Дроздов Ю.В. В этом году?  

Махиня Д.Ю. Да, в этом году. 

Куприянец А.Б. Следующий вопрос, Екатерина Ивановна Родионова. 

Родионова Е.И. У меня тоже вопрос по тротуарам. Почему после ремонта  

по этим тротуарам стекает вода в подвалы жилых домов, либо во дворы к жителям? 

Почему так происходит? Спасибо. 

Махиня Д.Ю. Работы никакие не приняты от подрядчиков, тротуары  

не считаются отремонтированными. 

Куприянец А.Б. Резников Владимир Тихонович, Ваш вопрос. 

Резников В.Т. Дмитрий Александрович, знаю, что Вы много делаете,  

и из этой ситуации, критикуют, не критикуют – надо выходить, раз принял на себя 

весь огонь. 
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Город у нас считается умным, толковым. Но сколько мы можем смотреть  

на деревянные, железобетонные опоры наружного освещения? Стыдно! Просьба 

предусмотреть на будущее их замену. За один день не поменяем всё. 

Куприянец А.Б. Юденко Павел Николаевич. 

Юденко П.Н. Дмитрий Александрович, скажите, пожалуйста, средства, 

которые планировалось на финансирование ремонта дорог, – это федеральные 

средства? 

Махин Д.А. Я в докладе подробно назвал источники средств: только 

областные и местные. 

Юденко П.Н. В следующем году ремонт именно этих дорог также 

планируется на областные средства?  

Махин Д.А. Не знаю, как будет формироваться программа, я сейчас не готов 

ответить на этот вопрос. 

Юденко П.Н. Тогда второй вопрос. Скажите, на 2025 год Вы планируете  

в городе Томске ремонт каких-то дополнительных дорог? 

Махин Д.А. Проект планирования будет после формирования бюджетов  

как областного, так и муниципального, когда мы будем понимать объемы 

доведённых областных субсидий и свои средства. Этот период немножко позже, 

примерно октябрь-ноябрь. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Дмитрий Александрович. 

Коллеги, ещё вопросы есть? 

Пожалуйста, Паруйр Амаякович. 

Яврумян П.А. Дмитрий Александрович, скажите, пожалуйста, есть 

примерная сумма, сколько всего денег надо, чтобы проблему с дорогами в городе 

снять? Вылезла проблема с дорогами – про остальное люди вообще забыли, 

 что есть проблема с деревянными домами, канализацией, теплом. Нам надо снять 

проблему с дорогами, как наши соседи в Кемерово. В последнее время кто-нибудь 

был в Кемерово? Это другая страна! Просто нам всем вместе надо решать  

эту проблему, взять откуда-то средства и дать городу. Сколько надо денег? У нас 

14 миллиардов рублей в дорожном фонде! Надо что-то делать.  

Махиня Д.А. 14 миллиардов не хватит. В целом сейчас точную сумму  

не назову, но из 650 километров автомобильных дорог в городе в нормативном 
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состоянии примерно половина. Получается, ещё примерно 350 километров надо 

ремонтировать. В прошлом году 20 километров нам обошлось в 1,5 миллиарда.  

Но дело не только в деньгах. Как показал этот год, дело еще  

и в подрядчиках, которые смогут эти деньги освоить быстро, своевременно  

и в соответствии с нормативными требованиями.  

Куприянец А.Б. Вопрос Терехова Леонида Леонидовича. 

Махиня Д.А. По предыдущему вопросу я посчитаю, самому интересно  

и приду к вам с этим вопросом. 

Терехов Л.Л. Уважаемый Дмитрий Александрович, поскольку здесь звучали 

конкретные улицы, я тоже позволю себе обратить ваше внимание на состояние 

двух улиц: ул. 2-ая Усть-Киргизка, которая соединяет ул. Ижевскую  

и ул. Мостовую, там ямы по полметра глубиной, объехать их невозможно, большой 

поток грузового транспорта, автобусов. Улица очень нуждается в ремонте. 

И вторая – улица Мичурина в Томске, её неоднократно ремонтировали,  

но там постоянно скапливаются грунтовые и талые воды, нужно что-то делать  

по отведению этих вод. Прошу обратить на них внимание. 

Вопрос у меня следующий. Каковы планы по изменению маршрутной сети 

по перевозке пассажиров? Верно ли, что из 18 маршрутов останется 12? Спасибо. 

Махиня Д.А. На сегодняшний день работа по изменению маршрутной сети 

идёт. Ответить сейчас, сколько останется маршрутов, я не могу, поскольку такое 

решение не принято. От Сергея Борисовича звучало предложение, чтобы  

мы совместно работали с областным департаментом транспорта. Наши планы были 

представлены городским депутатам и перевозчикам, там действительно было 

сокращение ряда маршрутов, но это пока планы, и они обсуждаются. Эта работа 

продолжается. 

Куприянец А.Б. Спасибо. 

Коллеги, я вас прошу не уходить от темы, которую мы обсуждаем.  

Еще есть вопросы? 

Пожалуйста, Кирилл Максимович, и будем завершать. 

Базаев К.М. Дмитрий Александрович, у меня не вопрос, а просьба. 

Обратите, пожалуйста, внимание на подъездные пути к детским садам. Я ещё 

продублирую ее письменным обращением к Вам. Я уже в администрацию 
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Ленинского района писал. Убедительная просьба, возьмите это на контроль, чтобы 

к дошкольным учреждениям люди могли спокойно подъехать. Это важно.  

Спасибо. 

Махиня Д.А. Спасибо. Мы по возможности эту работу ведём. Это о чем  

я говорил, четвёртая наша программа – муниципальное задание, технологические 

карты. Посмотрим. 

Куприянец А.Б. Коллеги, достаточно?  

Дмитрий Александрович, Вы, наверное, по лицам депутатов, поняли, что они 

много вопросов сегодня Вам не задали, но проблема, которая сегодня есть в городе, 

их очень сильно беспокоит. По тем вопросам, пожеланиям, которые были 

высказаны, я думаю, что встреча с Вами у нас в этом году не последняя. Думаю,  

в октябре к этому вопросу придётся депутатам возвращаться. Пожелание, чтобы  

те планы, которые Вы наметили, и о чем сегодня сказали, действительно были 

реализованы. 

Коллеги, по данному вопросу мы не принимаем никаких решений,  

а информацию принимаем к сведению.  

Дмитрий Александрович, Вам успехов.  

Галина Григорьевна просила предоставить слово для выступления Игорю 

Владимировичу.  

Немцева Г.Г. Александр Брониславович, мы договаривались, что Игорь 

Владимирович расскажет о судьбе дополнительной субсидии, которая была 

выделена, и город на неё не заявился.  

Куприянец А.Б. Игорь Владимирович, Вы готовы? Пожалуйста,  

к микрофону, чтобы было слышно депутатам. 

Назаров И.В. Дополнительные средства субсидии были выделены в объёме 

66 миллионов рублей специально по направлению «Ремонт улично-дорожной 

сети», так называется эта субсидия. Мы её называем ремонт дорог  

II и III категории. 

Специально для того, чтобы упростить процедуру предоставления субсидий, 

мы внесли изменения в порядок для выполнения ремонта локальных участков. Речь 

как раз не шла о том, чтобы сплошным слоем отремонтировать, а снять самые 

сложные и напряжённые вопросы по отдельным участкам, там, где можно  
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это делать методом карт. Поэтому эти деньги направлялись именно на это целевое 

назначение по квадратным метрам, поэтому отремонтировать можно было 

локальные участки по городу Томску.  

Поскольку заявка не подана, средства, соответственно, не распределены,  

но они в бюджете предусмотрены на эти цели, поэтому могут быть направлены  

в другое муниципальное образование. 

Немцева Г.Г. Что нужно сделать сейчас, чтобы деньги попали в город? 

Какие решения нужно принять? 

Назаров И.В. Вопрос даже не в том, что нужно сделать, чтобы они попали  

в город, а в том, что может сделать город, чтобы израсходовать их в текущем 

дорожно-строительном сезоне?  

Немцева Г.Г. Хорошо, ответьте на этот вопрос. 

Автомонов С.Б. Тогда зачем проектно-сметная документация, если  

это частичный ремонт? 

Назаров И.В. Все средства, которые из областного бюджета выделяются, 

выделяются под определённую смету. Мы не можем их просто так отдать. 

Автомонов С.Б. Смета – это совершенно другое. 

Назаров И.В. Речь идёт о сметной документации на ремонт локальных 

участков, она все равно должна быть, и она должна пройти проверку 

достоверности определения сметной стоимости. Учитывая, что речь об этом шла 

достаточно давно, наверное, возможность подготовить эти документы была. 

История же не вчера возникла. Поручение было дано достаточно давно.  

Куприянец А.Б. Игорь Владимирович, да, история не вчера возникла, 

сегодня конкретно спрашивают, что можно сделать? 

Дроздов Ю.В. Можно я помогу Игорю Владимировичу? 

История возникла 8 июня, когда губернатор дал поручение конкретно 

выделить городу деньги на приведение улично-дорожной сети в нормативное 

состояние. Что под этим понимать? Надо было 9 числа уточнить и подготовить  

эти сметы. 

Назаров И.В. Все правильно. Если бы были сметы, была бы подана заявка, 

средства были предоставлены муниципалитету.  
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Махиня Д.А. Коллеги, так нельзя ставить вопрос. Нам было сказано,  

что доводятся деньги на ямочный ремонт. Тогда работал Лебедев. Мы ждём  

эти деньги. Нам говорят, что да, да, скоро будут. Сначала говорили, будет  

100, потом будет 66. В конце июля узнаем, нет, нужны проверенные сметы. Откуда 

они возьмутся в конце июля, если  сметы будут делаться с экспертизой ещё месяц? 

Не так стоял вопрос. Мы ждали деньги именно на ямочный ремонт. 

Немцева Г.Г. Нет, я не удовлетворена. 

Куприянец А.Б. Я думаю, Галина Григорьевна, мы сейчас от Игоря 

Владимировича ответа точно не услышим. 

Немцева Г.Г. Когда мы услышим? Завтра снег ляжет! Почему мы так 

относимся к поручениям? Сначала все похлопали: добрый губернатор выделил 

средства, потом нашли человека, на которого можно все списать.  

Но когда будет взаимодействие между городом и областью? Нам все время 

рассказывают, как у нас все хорошо. Поснимали «кружочки» в Телеграме и уехали. 

Ну что мы людей за дураков держим? Сколько можно-то? 

Куприянец А.Б. Галина Григорьевна, я думаю, что Игорь Владимирович 

ответ не даст. У меня есть предложение... 

Немцева Г.Г. Пусть сюда выйдет тот, кто даст ответ, почему мы сидим, 

хлопаем? Сейчас еще в аэропорт поедем, похлопаем. Прекрасно, что у нас есть 

место, откуда мы сможем все комфортно улететь от этой безнадеги. Только тот,  

кто последним будет улетать – свет не забудьте выключить! 

Куприянец А.Б. Я предлагаю, коллеги, попросить прийти  

от исполнительной власти того, кто готов ответить на данный вопрос, потому что 

из Игоря Владимировича мы сейчас ничего не выжмем.  

На собрании присутствует Александр Михайлович Феденёв, представитель 

исполнительной власти в Законодательной Думе Томской области.  

Александр Михайлович, будьте добры, рассмотреть этот вопрос, и пусть кто-

то от исполнительной власти придёт и ответит, почему так произошло. 

Коллеги, может быть, мы с вами услышим ответ, если люди будут свободны, 

в конце собрания. 

Немцева Г.Г. Самое главное, что можно сейчас сделать? 

Куприянец А.Б. Он не готов ответить на этот вопрос. 
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Назаров И.В. Я могу ответить, что нужно сделать, и что нужно было 

сделать. Нужно было определить участки, которые требуют первоочередного 

ремонта, провести дефектование, составить смету, пройти достоверность  

и получить субсидию. 

То же самое нужно сделать и сейчас. Вопрос в другом, что сегодня у нас 

очень мало времени для того, чтобы выполнять эти процедуры, мы сегодня уйдём  

в осень, и выполнить эти работы уже будет крайне проблематично на уровне 

определённого риска и вероятности. 

Глок Л.Э. А после получения субсидий нужно проводить конкурсные 

процедуры? 

Назаров И.В. Конечно. 

Куприянец А.Б. Александр Михайлович, принимается?  

Феденёв А.М. Сегодня мы на вопрос не ответим. За дороги отвечает 

А.М. Рожков, и надо при нем рассматривать вопрос, но он сегодня занят. 

Куприянец А.Б. Александр Михайлович, я прошу, чтобы в ближайшие дни 

такая информация поступила нам в Думу в письменном виде.  

Феденёв А.М. Хорошо. 

Коллеги, работаем дальше по повестке. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Томской области в сфере занятости населения» 

(1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Грузных Светлане Николаевне, начальнику 

Департамента труда и занятости населения Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, Светлана Николаевна тоже занята на совещании, 

которое проводит Полномочный представитель Президента Российской Федерации 

Серышев А.А., поэтому доложит Олег Георгиевич Правдин, председатель 

комитета.  

Олег Георгиевич, Вы готовы доложить? 

Правдин О.Г. Да. 

Куприянец А.Б. Пожалуйста. 
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Правдин О.Г. Уважаемые коллеги, законопроект подготовлен в целях 

приведения в соответствие с федеральным законодательством. С 1 января  

2025 года определено, что гражданам предоставляются не «государственные 

услуги», а «меры государственной поддержки». В четыре региональных закона 

вносятся изменения.  

Также исключается положение регионального законодательства 

о резервировании рабочих мест по трудоустройству инвалидов, при этом 

положения о квотировании рабочих мест для трудоустройства инвалидов 

сохранены. Не потребуется дополнительных финансовых затрат.  

Все положительные заключения имеются. Комитет просит поддержать.  

Спасибо. 

Куприянец А.Б. Спасибо.  

Вопросы к Олегу Георгиевичу есть? Вопросов нет. Всё приводим  

в соответствие с федеральным законодательством. 

Коллеги, голосуем первое чтение. 

Напоминаю, что у нас передано шесть голосов. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………….31+6 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Тридцать один плюс шесть – принимается, против нет, 

воздержавшихся нет. 

Дополнений, замечаний не поступало, переходим ко второму чтению. 

Голосуем. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..28+6 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Куприянец А.Б. Двадцать восемь плюс переданные голоса – принимается. 

Спасибо. 

Следующий вопрос повестки. 
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О признании утратившим силу Закона 

Томской области «О дополнительном основании признания безнадежными  

к взысканию недоимки по отмененным региональным налогам (сборам)  

и задолженности по пеням и штрафам по этим налогам (сборам)» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Хрипуновой Ольге Николаевне, и.о. начальника 

Департамента экономики Администрации Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, Хрипунова Ольга Николаевна также  

на совещании у Полномочного представителя, поэтому, если нет возражений,  

я коротко доложу по этому вопросу. 

В 2014 году был принят Областной закон № 24-ОЗ «О дополнительном 

основании признания безнадежными к взысканию недоимки по отмененным 

региональным налогам (сборам) и задолженности по пеням и штрафам по этим 

налогам (сборам)». Вопрос касался налога с продаж, налога на имущество 

предприятий и сбора на общеобразовательные нужды. 

В связи с отменой сегодня этих налогов, у нас есть основания поддержать 

данный законопроект и признать его утратившим силу.  

УФНС России по Томской области в связи с тем, что эти налоги  

не действуют, списала сумму, которая была по недоимкам и задолженности. Сумма 

составила около 1 миллиона рублей. 

Вопросы будут? Нет вопросов. 

Голосуем, коллеги, первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………….29+6 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать девять плюс переданные голоса – принимается. 

Дополнения, замечания не поступали, переходим ко второму чтению. 

Голосуем, коллеги. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..28+6 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Куприянец А.Б. Двадцать восемь плюс переданные голоса – принимается. 

Спасибо. 

Коллеги, следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в статью 1 Закона 

Томской области «О предоставлении межбюджетных трансфертов» 

(1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Микляевой Оксане Владимировне, первому 

заместителю начальника Департамента образования Томской области. 

Микляева О.В. Добрый день, уважаемый Александр Брониславович, 

уважаемые депутаты, коллеги! 

В целях реализации послания Президента Федеральному Собранию 

с 1 сентября 2024 года должно выплачиваться ежемесячное денежное 

вознаграждение советникам директоров по воспитанию и взаимодействию  

с детскими общественными объединениями. 

В целях реализации данного поручения Правительством Российской 

Федерации от 31 мая 2024 года № 717 утверждены правила предоставления 

межбюджетных трансфертов из федерального бюджета бюджетам субъектов 

Российской Федерации. 

В соответствии с данными правилами одно из условий предоставления иных 

межбюджетных трансфертов на вышеуказанные цели является наличие у субъекта 

Российской Федерации принятых нормативно-правовых актов, устанавливающих 

расходные обязательства субъекта Российской Федерации, в целях 

софинансирования которого предоставляются иные межбюджетные трансферты. 

На основании установленных правил вносятся изменения в пункт 1 статьи 1 

Закона Томской области от 28 декабря 2010 года № 336-ОЗ «О предоставлении 

межбюджетных трансфертов», установив расходное обязательство Томской 
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области по предоставлению межбюджетного трансферта в форме иного 

межбюджетного трансферта на выплату ежемесячного денежного вознаграждения 

советникам директоров по воспитанию в муниципальных общеобразовательных 

организациях. 

Предполагается, что законопроект вступит в силу с 1 сентября 2024 года  

и будет действовать до 31 декабря 2024 года. 

В настоящее время между Администрацией Томской области  

и Министерством просвещения РФ заключено соглашение на предоставление 

денежных средств на обеспечение данной выплаты из расчёта 5 000 рублей плюс 

районные коэффициенты в зависимости от того, где находится та либо иная 

образовательная организация. 

Просим принять закон в двух чтениях. Все положительные заключения 

получены. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Оксана Владимировна. 

Коллеги, у нас советников директоров в системе общеобразовательных 

организаций работает 256 человек, в системе профессионального образования –  

25. Финансирование предусмотрено.  

На комитете данный законопроект рассмотрен. Есть все основания 

поддержать законопроект. 

Нет возражений?  

Голосуем, коллеги, первое чтение. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………….27+6 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс переданные голоса – принимается. 

Дополнений, замечаний не поступало, переходим ко второму чтению. Голосуем. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..27+6 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  
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Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс шесть переданных голосов – 

принимается. Спасибо. 

Следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в статью 4 Закона 

Томской области «О пожарной безопасности в Томской области» и статьи 7  

и 7-1 Закона Томской области «О защите населения и территорий Томской 

области от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера» 

(1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Лукину Сергею Трифоновичу, начальнику 

Департамента защиты населения и территории Томской области. 

Лукин С.Т. Уважаемый Александр Брониславович, уважаемые депутаты, 

коллеги! 

Вносим изменения в два закона Томской области:  

Закон Томской области от 12 октября 2005 года № 184-ОЗ «О пожарной 

безопасности в Томской области»; 

Закон Томской области от 11 ноября 2005 года № 206-ОЗ «О защите 

населения и территорий Томской области от чрезвычайных ситуаций природного  

и техногенного характера».  

Приводим их в соответствие с федеральным законодательством. 

Изменения следующие. Закон «О пожарной безопасности в Томской 

области» предусматривает, что уполномоченный орган, то есть Департамент 

защиты населения, наделяется полномочиями по разработке и утверждению планов 

тушения ландшафтных и природных пожаров. 

Закон «О защите населения и территорий Томской области от чрезвычайных 

ситуаций» наделяет полномочиями Администрацию Томской области по принятию 

решения по осуществлению единовременных денежных выплат гражданам 

Российской Федерации, иностранным гражданам и лицам без гражданства в случае 

возникновения чрезвычайных ситуаций. То есть исключается понятие «природного 

и техногенного характера». Таким образом, полномочия по выплатам 

расширяются, так как добавляется биолого-социальные чрезвычайные ситуации  

и чрезвычайные ситуации, возникающие вследствие военных конфликтов. 
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Принятие закона не повлечёт за собой дополнительных расходов, 

покрываемых за счёт средств областного бюджета. 

Возможные риски принятия законопроекта не выявлены. 

Негативные социально-экономические последствия действия законопроекта 

после его принятия, а также риски нарушения антимонопольного законодательства 

отсутствуют. 

Законопроект не подлежит оценке регулирующего воздействия. 

На проект закона получены все положительные заключения. 

Прошу принять в двух чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. 

Вопросы будут, коллеги? Вопросов нет. 

Переходим к голосованию. Голосуем первое чтение закона.  

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………….27+6 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс переданные голоса – принимается.  

Дополнений, замечаний нет, голосуем второе чтение. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..28+6 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать восемь плюс переданные голоса – принимается, 

коллеги. 

Следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в Закон Томской 

области «Об образовании в Томской области» (2 чтение). 

Слово предоставляется Фидарову Роберту Олеговичу, начальнику 

Департамента здравоохранения Томской области. 
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Фидаров Р.О. В ходе рассмотрения проекта закона в первом чтении 

Управлением Минюста по Томской области были указаны замечания в части 

дополнения перечня медицинских работников, в отношении которых предлагается 

установить право на устройство их детей в областные государственные  

и муниципальные дошкольные образовательные организации в первоочередном 

порядке, медицинскими работниками федеральных медицинских организаций, 

подведомственных Федеральному медико-биологическому агентству. 

Данное замечание нами было учтено. На сегодняшний день у нас имеются 

положительные заключения юридического отдела Законодательной Думы Томской 

области, Управления Минюста по Томской области и прокуратуры Томской 

области. 

Предлагаем принять законопроект во втором чтении. 

Куприянец А.Б. Спасибо. 

Вопросы к докладчику есть? Вопросов нет. 

Коллеги, переходим к голосованию. Голосуем второе чтение. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..30+6 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать плюс переданные голоса – принимается. 

Следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в приложения 1, 2 

к Закону Томской области «О наделении органов местного самоуправления 

государственными полномочиями по обеспечению жилыми помещениями 

детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из их числа,  

а также по обеспечению иных дополнительных гарантий прав на жилое 

помещение лиц, которые ранее относились к указанной категории» 

(1, 2 чтение). 
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Слово предоставляется Ассонову Дмитрию Юрьевичу, начальнику 

Департамента архитектуры и строительства Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, мы сейчас несколько законопроектов будем 

рассматривать, где докладчиком в повестке стоит Ассонов Дмитрий Юрьевич, 

который сегодня также участвует в совещании с Полномочным представителем.  

Автомонов Сергей Борисович погружён в эти вопросы. Если нет возражений, 

попросим его доложить. 

В зале присутствует заместитель Ассонова Д.Ю. Мухамеджанов Тимур 

Болатович, если будут вопросы, он готов на них ответить. 

Коллеги, есть возражения? Нет. Спасибо. 

Пожалуйста, Сергей Борисович. 

Автомонов С.Б. Спасибо, Александр Брониславович. 

Суть законопроекта – дать возможность распорядителям бюджетных средств 

перераспределять деньги между муниципальными образованиями на приобретение 

жилья для детей-сирот. 

На сегодняшний день такой нормы в законе у нас нет. Если в одном 

муниципалитете выполнили программу, а в другом не имеют возможности  

её выполнить, то эти деньги теперь можно будет перераспределять между 

муниципальными образованиями. 

У меня всё. 

Куприянец А.Б. Вопросы есть? Всё понятно? Можно перейти  

к голосованию? 

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..29+6 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать девять плюс переданные голоса – принимается. 

Дополнений, замечаний не поступало, переходим ко второму чтению.  

Голосуем второе чтение и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………31+6 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать один плюс шесть – принимается. Спасибо. 

Следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «О специализированном жилищном фонде Томской области» и Закон 

Томской области «О наделении органов местного самоуправления 

государственными полномочиями по обеспечению жилыми помещениями 

детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из их числа, 

а также по обеспечению иных дополнительных гарантий прав на жилое 

помещение лиц, которые ранее относились к указанной категории» (1 чтение). 

Слово предоставляется Автомонову Сергею Борисовичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по строительству, 

инфраструктуре и природопользованию.  

Куприянец А.Б. Пожалуйста, Сергей Борисович. 

Автомонов С.Б. Коллеги, год назад мы передавали с вами эти полномочия 

от Департамента семьи и детей в Департамент архитектуры и строительства.  

На сегодняшний день поступил проект закона об обратном перераспределении 

полномочий: от Департамента строительства в Департамент семьи в части 

приобретения жилья для детей-сирот. 

Предлагаются следующие распределения. Департамент семьи и детей 

занимается приобретением жилья для детей-сирот, а строительством специального 

жилья, в том числе жилья для детей-сирот, будет заниматься Департамент 

строительства. 

Заключение от прокуратуры получено. Есть недоработки в проекте закона, 

которые должны быть исправлены, поэтому первое чтение. 

Прошу поддержать. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Сергей Борисович. 
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Вопросы к докладчику будут? Нет вопросов. 

Голосуем первое чтение. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..27+6 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................1 

Результат: принимается. 

Текст постановления и проекта закона прилагается.  

Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс переданные голоса – принимается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «Об установлении перечня категорий граждан, которые могут быть 

приняты в члены жилищно-строительного кооператива, создаваемого в целях 

обеспечения жильем граждан в соответствии с Федеральным законом 

«О содействии развитию жилищного строительства», оснований включения 

указанных граждан в списки граждан, имеющих право быть принятыми  

в члены такого кооператива, и правил формирования таких списков»  

(1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Автомонову Сергею Борисовичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по строительству, 

инфраструктуре и природопользованию.  

Куприянец А.Б. Пожалуйста, Сергей Борисович. 

Автомонов С.Б. Уважаемые коллеги, из аннотации понятно, приводим  

в соответствие с федеральным законом. Никаких дополнений по проекту закона 

нет. 

Просим поддержать два чтения. 

Куприянец А.Б. Вопросов нет? Нет. 

Голосуем первое чтение. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..30+6 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 
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Куприянец А.Б. Тридцать плюс шесть переданных голосов – принимается. 

Дополнения, замечания не поступали, голосуем второе чтение. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..30+6 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать плюс шесть переданных голосов – принимается.  

Спасибо, коллеги. 

Следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Автомонову Сергею Борисовичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по строительству, 

инфраструктуре и природопользованию.  

Автомонов С.Б. Приводим в соответствие с Градостроительным кодексом 

Российской Федерации наши схемы территориального планирования, 

конкретизация на которых теперь должна быть: объекты социальной сферы, 

ФАПы, объекты здравоохранения, дошкольные учреждения, школы.  

То есть теперь конкретный объект должен быть указан на территориальной 

схеме планирования.  

Куприянец А.Б. Спасибо. 

Вопросов нет, коллеги? Нет. 

Переходим к голосованию. Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..30+6 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Тридцать плюс переданные голоса – принимается. 

Переходим ко второму чтению. Голосуем, коллеги. 
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Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………31+6 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать один плюс переданные голоса – принимается. 

Переходим к следующему вопросу повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в статью 9 Закона 

Томской области «О земельных отношениях в Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Автомонову Сергею Борисовичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по строительству, 

инфраструктуре и природопользованию.  

Автомонов С.Б. Продолжаем решать вопрос по восстановлению прав 

граждан-участников долевого строительства, предоставляем компенсационный 

земельный участок для инвестора, который возьмёт на себя обязательство  

по достройке жилых объектов, в которых есть обманутые дольщики.  

Несколько лет назад у нас было порядка 26 таких объектов и полторы 

тысячи обманутых дольщиков. На сегодняшний день у нас остается 8 таких 

объектов. 

В отношении трёх объектов могут примениться нормы закона, и порядка  

400 дольщиков смогут получить решение своих проблем в ближайшее время.  

Так, по ул. Алтайской, 107 А уже есть предполагаемый инвестор, и есть 

варианты предлагаемых участков. Около 200 человек в самое ближайшее время 

могут получить разрешение своей проблемы.  

Прошу поддержать два чтения. 

Куприянец А.Б. Вопросы? Вопросов нет. 

Коллеги, голосуем первое чтение.  

Голосуется законопроект в первом чтении. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..29+6 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать девять плюс переданные голоса – принимается. 

Голосуем второе чтение. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………30+6 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать плюс шесть – принимается. 

Коллеги, следующий вопрос повестки. 

 Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений  

в статьи 10-2 и 11 Закона Томской области «О жилищной политике в Томской 

области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Баеву Юрию Ивановичу, начальнику Департамента 

ЖКХ и государственного жилищного надзора Томской области. 

Баев Ю.И. Добрый день, уважаемые депутаты Законодательной Думы! 

Федеральным законом в прошлом году внесены изменения в Бюджетный 

кодекс Российской Федерации, признана утратившей силу статья 179.3 

«ведомственные целевые программы». Законопроектом предлагается исключить 

полномочие исполнительных органов Томской области по утверждению 

государственных программ и отнести к компетенции исполнительных органов  

в жилищной сфере полномочие по разработке и реализации «ведомственных 

проектов комплексно-процессных мероприятий Томской области в жилищной 

сфере».  

На законопроект получены все положительные заключения.  

Уважаемые депутаты, прошу рассмотреть и принять его в двух чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Юрий Иванович. 

Вопросов нет к докладчику? Нет. 
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Позиция комитета? 

Автомонов С.Б. Поддержать. 

Куприянец А.Б. Голосуем, коллеги, первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..32+6 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Тридцать два плюс шесть переданных голосов – 

принимается.  

Дополнений, замечаний не поступало, голосуем второе чтение. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………31+6 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать один плюс переданные голоса – принимается.  

Спасибо. 

Следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «Об организации проведения капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах на территории Томской области» 

(1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Баеву Юрию Ивановичу, начальнику Департамента 

ЖКХ и государственного жилищного надзора Томской области. 

Баев Ю.И. Уважаемые депутаты, законопроект разработан в целях 

совершенствования Закона Томской области «Об организации проведения 

капитального ремонта многоквартирных домов на территории Томской области». 

В силу изменений, внесенных в Жилищный кодекс Российской Федерации, 

понятие «мониторинг технического состояния многоквартирных домов» и порядок 

проведения такого мониторинга исключены и заменены на «обследование 
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технического состояния многоквартирных домов» и «эксплуатационный контроль 

за техническим состоянием многоквартирных домов». 

В этой связи законопроектом предлагается исключить из статьи 2 понятие 

«мониторинг» и статью 8 признать утратившей силу.  

Изменения также коснулись наименования ранее принятых порядков  

по подготовке и утверждению краткосрочных планов реализации региональной 

программы капремонта, требований к таким планам, порядку внесения изменений  

в региональную программу капитального ремонта, в том числе на основании 

результатов технического обследования многоквартирных домов и порядка 

информирования собственников помещений в многоквартирных домах  

и организаций, осуществляющих деятельность по управлению многоквартирными 

домами. 

В проекте закона предлагается привести наименование порядка  

в соответствие с законодательством Российской Федерации. 

Также в силу изменений должны быть определены новые порядки: порядок 

проведения эксплуатационного контроля за техническим состоянием 

многоквартирных домов и порядок организации проведения обследования 

технического состояния многоквартирных домов, включённых в программу 

капремонта общего имуществ, а также порядок учёта результатов обследования 

технического состояния многоквартирных домов, включённых в региональную 

программу.  

Законопроектом предлагается закрепить полномочия по установлению 

вышеуказанных порядков за исполнительным органом Томской области, 

уполномоченным осуществлять региональный государственный жилищный 

контроль. 

Также законопроектом понятие «актуализация региональной программы» 

заменено на «изменение региональной программы».  

Также изменения коснулись статьи 10, которой утверждён перечень услуг  

и работ по капремонту. Предлагается из состава вышеуказанных услуг и работ 

исключить пункт 5 «Устройство выходов на кровлю», так как в соответствии  

с приказом Минстроя указанный вид работ входит в ремонт крыши, а также 

пункт 5.2 «Замена и восстановление несущих строительных конструкций 
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многоквартирного дома», так как в соответствии с Градостроительным  

кодексом РФ у нас разделены понятия «реконструкция» и «капитальный» ремонт. 

Кроме того, этот вид работ за время существования региональной программы  

ни разу не производился. 

На законопроект получены все положительные заключения. Прошу 

рассмотреть законопроект и принять в двух чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Юрий Иванович. 

Коллеги, вопросы есть? 

Глок Леонид Эдуардович, пожалуйста. 

Глок Л.Э. Юрий Иванович, скажите, эксплуатация зданий в зависимости  

от вида кровли отличается?  

Баев Ю.И. Конечно, отличается. Эксплуатация зданий с мягкой кровлей 

требует большего внимания и по периодичности обследования, и по видам 

ремонта, так как более подвержена износу в наших погодных условиях. 

По конструкции. Скатная кровля более инженерно нагружена, много очень 

узлов, за которыми необходим постоянный контроль и профилактические 

мероприятия, что также требует дополнительного обследования. Все работы у нас 

регламентированы. Управляющие компании проводят такой эксплуатационный 

контроль на своём жилищном фонде.  

Куприянец А.Б. Олег Владимирович Громов, пожалуйста. 

Громов О.В. Много жалоб избирателей на то, что более старые дома стоят, 

не ремонтируются, а в более хорошем состоянии, новые ремонтируются.  

Вопрос. Когда вы программу составляете, органы местного самоуправления 

или комиссии по капитальному ремонту, почему-то допускают такие моменты? 

Баев О.В. На этапе формирования, безусловно, у нас все дома были 

включены. Сегодня в региональной программе 5 590 домов.  

Мы этот вопрос обсуждали на комитете у Сергея Борисовича,  

и договорились, что в сентябре вопрос, связанный именно с ремонтом 

малобюджетных домов, с большой степенью износа, рассмотрим на комиссии  

и подготовим предложения. 

Куприянец А.Б. Галина Григорьевна, Ваш вопрос. 
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Немцева Г.Г. Юрий Иванович, скажите, пожалуйста, как часто вносятся 

изменения в программу капитального ремонта, как часто она пересматривается, 

актуализируется? 

Баев О.В. Как правило, раз в год у нас идёт актуализация программы,  

то есть краткосрочных планов региональной программы. В работе принимают 

участие органы местного самоуправления, и на основании, в том числе позиции 

органов местного самоуправления, и вносятся изменения. 

Немцева Г.Г. Я правильно понимаю, что передвинуть сроки и конкретный 

дом возможно?  

Баев Ю.И. Да, механизм такой есть, и областным законом предусмотрено. 

Кроме того, сейчас внесены изменения в Жилищный кодекс РФ.  

Немцева Г.Г. От кого это зависит?  

Баев Ю.И. Зависит в первую очередь от состояния того или иного дома. 

Немцева Г.Г. Это понятно, решение, кто принимает?  

Баев Ю.И. Решение принимает уполномоченная комиссия, в которую 

входят… 

Немцева Г.Г. Не рассказывайте нам про демократию жителей, и всё такое.  

Кто конкретно окончательное принимает решение: глава администрации, 

руководитель фонда или Вы? 

Вносятся решения, утверждаются протоколом, а дальше региональный 

краткосрочный план утверждается распоряжением.  

Немцева Г.Г. Вашего Департамента?  

Баев Ю.И. Нет. 

Немцева Г.Г. Кого? 

Баев Ю.И. Администрации Томской области. 

Немцева Г.Г. Распоряжением Губернатора? Но готовите его вы, то есть Ваш 

департамент?  

Баев Ю.И. Да, готовит Департамент, конечно. 

Немцева Г.Г. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Коллеги, еще есть вопросы или достаточно? 

Голосуем первое чтение, коллеги. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..29+6 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать девять за, против нет, воздержавшихся нет, 

учитывая переданные голоса, принимается. 

Дополнений, замечаний нет, голосуем второе чтение и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………32+6 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать два плюс преданные голоса – принимается.  

Спасибо. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в статью 2 Закона 

Томской области «О реализации полномочий органов государственной власти 

Томской области, установленных Федеральным законом «О концессионных 

соглашениях» (1 чтение). 

Слово предоставляется Баеву Юрию Ивановичу, начальнику Департамента 

ЖКХ и государственного жилищного надзора Томской области. 

Баев Ю.И. Проект разработан в целях совершенствования указанного закона 

в соответствии с федеральным законом «О концессионных соглашениях».  

Если при осуществлении концессионером деятельности, предусмотренной 

концессионным соглашением, объектом которого являются объекты 

теплоснабжения, централизованные системы горячего водоснабжения, холодного 

водоснабжения и водоотведения, отдельные объекты таких систем, реализация 

концессионером производимых товаров, выполнение работ, оказание услуг 

осуществляются по регулируемым тарифам, и если концедентом по такому 

концессионному соглашению является муниципальное образование, которому  

не переданы полномочия по тарифному регулированию, то в качестве 

самостоятельной стороны концессионного соглашения в обязательном порядке 
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участвует субъект Российской Федерации, от имени которого выступает высшее 

должностное лицо. Процедура рассмотрения проектов таких концессионных 

соглашений в Томской области не регламентирована. 

Полномочиями по утверждению порядка рассмотрения проектов данных 

концессионных соглашений, а также внесения в них изменения и расторжения,  

в Томской области какой-либо орган не наделён.  

Учитывая изложенное, законопроектом предлагается наделить Губернатора 

Томской области полномочиями по утверждению:  

1) порядка взаимодействия структурных подразделений Администрации 

Томской области и иных исполнительных органов Томской области  

при рассмотрении предложения о заключении концессионного соглашения, 

поступившего от лица, выступающего с инициативой заключения концессионного 

соглашения;  

2) порядка рассмотрения предложения о заключении концессионного 

соглашения, концедентом по которому является Томская область, без проведения 

конкурса, поступившего от концессионера, определенного решением 

Правительства Российской Федерации;  

3) порядка рассмотрения проектов концессионных соглашений, внесения 

изменений в концессионные соглашения, расторжения по соглашению сторон 

концессионных соглашений в отношении объектов коммунальной 

инфраструктуры, концедентами по которым выступают муниципальные 

образования Томской области.  

На указанный законопроект поступили замечания прокуратуры Томской 

области. Мы с коллегами отработаем ко второму чтению. Сегодня прошу 

рассмотреть законопроект и принять в первом чтении. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Юрий Иванович. 

Вопросов нет, коллеги? 

Голосуем первое чтение. 
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Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..31+6 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и проект закона прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать один плюс переданные голоса – принимаем, 

коллеги. Спасибо. 

Следующий вопрос повестки.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в статью 6 Закона 

Томской области «О племенном животноводстве в Томской области» 

(1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Балаганской Дарье Викторовне, и.о. начальника 

Департамента по социально-экономическому развитию села Томской области. 

Балаганская Д.В. Добрый день, уважаемые депутаты! 

Куприянец А.Б. «Племенное свидетельство» заменяется «паспортом». 

Балаганская Д.В. Не заменяется, дополняется. Приводим терминологию 

 в соответствие с Федеральным законом «О племенном животноводстве», дополнив 

понятие «племенное свидетельство» словом «(паспорт)».  

Социально-экономические риски не выявлены. Дополнительных расходов 

областного бюджета не потребуется. Все положительные заключения получены. 

Куприянец А.Б. Дарья Викторовна, спасибо. 

Вопросы, коллеги? 

Яврумян П.А. Кто паспорта будет оформлять? Удорожания не будет? 

Балаганская Д.В. Нет, удорожания не будет, стоимость не изменится. Наш 

РИСЦ (Прим. Региональный информационно-селекционный центр) как оформлял 

это бесплатно в рамках государственной услуги, так и будет оформлять. 

Куприянец А.Б. Коллеги, больше нет вопросов? Есть.  

Леонид Эдуардович, пожалуйста. 

Глок Л.Э. Скажите, пожалуйста, сколько у нас голов крупного рогатого 

скота, которых вы относите к племенному стаду? 
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Балаганская Д.В. На территории региона действуют шесть племенных 

хозяйств, которые занимаются производством племенных голов, но, к сожалению, 

по поголовью сейчас не могу ответить. 

Глок Л.Э. Паспорта-то выписываете? 

Балаганская Д.В. Около 3 000 племенных свидетельств у нас выписано 

было за последние три года. Но обращаются за ними в зависимости от реализации. 

Не каждый день выписываются свидетельства, только тогда, когда 

реализовывается племенное животное. 

Куприянец А.Б. Дарья Викторовна, спасибо.  

Коллеги, переходим к голосованию. Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..30+6 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Тридцать плюс шесть – принимается. 

Дополнений, замечаний нет, голосуем второе чтение и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………27+6 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс шесть переданных голосов – 

принимаем. 

Спасибо. 

Коллеги, переходим к следующему вопросу нашей повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О согласии на передачу в безвозмездное пользование государственного 

имущества Томской области Государственному фонду поддержки участников 

специальной военной операции «Защитники Отечества». 
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Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, пошел ряд имущественных вопросов, 

докладчиком стоит Татьяна Александровна Исакова, начальник Департамента. 

Если нет возражений, коротко доложу я. 

Департамент финансово-ресурсного обеспечения передает в безвозмездное 

пользование Государственному фонду поддержки участников специальной 

военной операции «Защитники Отечества» областное государственное движимое 

имущество. 

Так, Татьяна Александровна? 

Исакова Т.А. Все верно. 

Куприянец А.Б. На комитете мы рассмотрели, предлагаем подержать.  

Нет возражений? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………30+6 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать плюс шесть переданных голосов – принимается. 

Следующий вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О согласии на передачу в безвозмездное пользование государственного 

имущества Томской области Религиозной организации «Томская Епархия 

Русской Православной Церкви (Московский Патриархат)» 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, роддом № 4 передает в целях осуществления 

религиозной деятельности «Томской Епархии Русской Православной Церкви» 

помещение на срок пять лет.  

Комитет рассмотрел, предлагает подержать.  
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Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………28+6 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Двадцать восемь плюс шесть переданных голосов – 

принимается. 

Следующий вопрос, коллеги. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О предоставлении в безвозмездное пользование государственного имущества 

Томской области Томскому региональному отделению Всероссийской 

политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, передаются площади, находящиеся в Казне 

Томской области, в целях размещения Местной общественной приемной 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» Томского района сроком на пять лет. 

Комитет предлагает поддержать. 

Голосуем, коллеги. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………29+6 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Двадцать девять плюс шесть переданных голосов – 

принимается. 

Следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О согласии на передачу в безвозмездное пользование государственного 
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имущества Томской области Томскому региональному отделению 

Всероссийской общественной организации ветеранов (пенсионеров) войны, 

труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов». 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, Департамент финансово-ресурсного обеспечения 

передаёт Совету ветеранов движимое имущество (кондиционеры, принтеры).  

Комитет предлагает подержать.  

Голосуем, коллеги. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………30+6 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать плюс шесть переданных голосов – принимается.  

Коллеги, следующий вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О согласии на передачу в безвозмездное пользование государственного 

имущества Томской области Автономной некоммерческой организации 

«Томский центр ресурсосбережения и энергоэффективности». 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Куприянец А.Б. Департамент жилищно-коммунального хозяйства даёт 

согласие выделить площади Автономной некоммерческой организации «Томский 

центр ресурсосбережения» сроком на три года. 

Комитет предлагает поддержать. 

Голосуем, коллеги. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………32+6 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Принимается.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О предоставлении государственного имущества Томской области  

в безвозмездное пользование по результатам проведения аукциона». 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Исакова Т.А. Добрый день, уважаемые депутаты! 

Проектом постановления предлагается дать согласие предоставить  

в безвозмездное пользование имущество, которое находится в Казне Томской 

области, сроком на один год по результатам аукциона.  

Речь идет об учетно-технической документации, а именно: регистрационные 

книги и папки с 2018 года. Это является собственностью региона, мы должны  

его хранить и содержать. Поскольку у нас собственных ресурсов нет, то мы  

по результатам аукциона передаём в безвозмездное пользование. Кто выиграет,  

тот и будет год хранить и пользоваться. 

Глок Л.Э. А потом? 

Исакова Т.А. Будем решать вопрос с площадями, планируем, во всяком 

случае. Хотели бы передать в оперативное управление нашим подведомственным 

учреждениям. 

Куприянец А.Б. Больше нет вопросов? 

Есть предложение перейти к голосованию. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………33+6 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  
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Куприянец А.Б. Тридцать три плюс переданные голоса – принимаются.  

Пожалуйста, Леонид Эдуардович, Ваш вопрос.  

Глок Л.Э. У меня вопросы по государственным резервам. Сейчас их нет  

у нас? Раньше был государственный резерв, в котором находились продукты 

длительного хранения, вещи, оборудование и так далее.  

Исакова Т.А. Это вопрос не нашего Департамента. 

Глок Л.Э. Я понимаю. Он есть или нет в России? 

Исакова Т.А. Создаётся в соответствии с законодательством. 

Куприянец А.Б. Это вопрос Лукина С.Т., он уже ушел, мы его отпустили. 

Коллеги, следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«Об отчете постоянной комиссии Законодательной Думы Томской области 

по Регламенту и депутатской этике за 2023 год». 

Слово предоставляется Резникову Владимиру Тихоновичу, председателю 

постоянной комиссии Законодательной Думы Томской области по Регламенту  

и депутатской этике. 

Резников В.Т. Просьба утвердить отчет о деятельности постоянной 

комиссии Законодательной Думы Томской области по Регламенту и депутатской 

этике за 2023 год. 

Куприянец А.Б. Вопросы к Владимиру Тихоновичу есть? Нет. 

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………33+6 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать три плюс шесть переданных голосов – 

принимается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 
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«О внесении изменений в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 22 декабря 2021 года № 129 «О составах постоянных комиссий 

комитета Законодательной Думы Томской области по строительству, 

инфраструктуре и природопользованию и о внесении изменения  

в постановление Законодательной Думы Томской области от 18 ноября 2021 

года № 78 «О постоянных комиссиях комитетов Законодательной Думы 

Томской области седьмого созыва». 

Слово предоставляется Автомонову Сергею Борисовичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по строительству, 

инфраструктуре и природопользованию. 

Автомонов С.Б. Коллеги, в две комиссии комитета вносятся кадровые 

изменения: 

– в состав постоянной комиссии по градостроительству, инфраструктуре  

и жилищно-коммунальному комплексу введен Баев Юрий Иванович; 

– в состав комиссии по вопросам природопользования Зайцев Александр 

Сергеевич и Черноус Вячеслав Михайлович.  

Прошу поддержать. 

Куприянец А.Б. Вопросов нет? 

Поддержим позицию комитета. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………31+6 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать один плюс шесть переданных голосов – 

принимается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«Об отчете Губернатора Томской области о результатах деятельности 

исполнительных органов Томской области за 2023 год». 
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Слово предоставляется Власову Виктору Алексеевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по экономической политике. 

Власов В.А. Уважаемые коллеги, в проекте постановления учтены  

все предложения и замечания. 

Просим утвердить решение комитета. 

Спасибо. 

Куприянец А.Б. Можно голосовать, коллеги? Голосуем.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………30+6 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать плюс шесть переданных голосов – принимается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проектах федеральных законов, законодательных инициативах 

и обращениях субъектов Российской Федерации». 

Слово предоставляется Куприянцу Александру Брониславовичу, 

заместителю Председателя Законодательной Думы Томской области, председателю 

бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы Томской области. 

Куприянец А.Б. Комитеты материалы рассмотрели, свои постановления 

представили, есть предложение поддержать позицию комитетов.  

Коллеги, голосуем. 

Голосуются постановления по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………31+6 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Тексты постановлений прилагаются. 

Куприянец А.Б. Тридцать один плюс шесть переданных голосов – 

принимаются.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня 

«Разное». 
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Куприянец А.Б. Коллеги, прежде чем завершить собрание, небольшое 

объявление.  

1 сентября стартует очередной 22 конкурс на соискание звания «Лауреат 

Премии Законодательной Думы Томской области» Работы будут приниматься  

по 1 ноября. Полная информация о конкурсе размещена на сайте Думы.  

Прошу депутатов подключиться к этой работе. 

2 сентября в образовательных учреждениях традиционно будут проходить 

уроки знаний. Просьба депутатам побывать на торжественных линейках в своих 

округах и выступить на уроке знаний на тему: «Нам есть чем гордиться, нам есть 

что любить».  

Также 25 сентября завершается прием документов от кандидатов  

в Молодежный парламент Томской области.  

На сегодняшний день предложения поступили только от трех депутатов: 

Валеева М.Т., Никулина Д.В., Сергеенко Г.Н. Напоминаю, что половина состава 

парламента – 15 членов формируется по предложению депутатов. Прошу вносить 

кандидатуры активнее. 

Спасибо за работу депутатам, аппарату Думы за подготовку собрания. 

Собрание завершено. 

Повестка исчерпана.  

 

 

Председатель 

Законодательной Думы 

Томской области    О.В. Козловская 


